

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Sábado 29 de Abril de 1905

Año XXI.—Núm. 6.444



EL NIÑO

ANGEL GARCIA ALFONSO

ha subido al Cielo á las seis de la tarde del día 28 de Abril de 1905

Sus afligidos padres don Angel García Ruiz y doña María Alfonso López; hermana; abuelo don Eladio García Amado; bisabuelos, tíos, primos y demás familia

Tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida y le ruegan su asistencia á la conducción del cadáver, por cuyo acto le quedarán eternamente agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy Sábado 29, á las cinco de la tarde.
Casa mortuoria: Plaza Mayor, núm. 86.

El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo.

Tercer aniversario del joven

Don Adolfo Sánchez Gómez

que falleció en Salamanca el 30 de Abril de 1902
á los 20 años de edad
D. E. P.

Su afligida madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

LAS CORTES

Andan los primates liberales y conservadores á la greña, pidiendo aquéllos que se reúnan las Cortes y rehuyendo hacer esto el Gobierno, temeroso de que sea la fecha de reunión de los representantes del país, la de su defunción.

Alegan los pediguños la necesidad de que en los oídos del Gobierno resuene la voz de la representación nacional, recuerdan cuantos sacrificios costó el régimen constitucional y hablan del precedente funesto que sienta tan prolongada clausura.

Dicen que hay que discutir las últimas crisis; que los gobernantes deben dar cuenta de sus actos, y que con el actual proceder se ridiculiza el sistema constitucional y se hace temer por la causa de la libertad á los que en ella creen.

Y todo esto sería cierto si en España fueran las Cortes genuina representación de la voluntad nacional, y en ellas se ventilaran cuestiones de interés general.

Pero como esto no ocurre, como son la mayoría de nuestros representantes, ó mandatarios humildes ó aprovechados poco escrupulosos, y como la minoría honrada y consciente no tiene valor para oponerse á la envilecedora farsa, esta perdura, y á la mayoría de los españoles se nos da una higa de que las Cortes funcionan ó permanezcan cerradas.

La tempestad que puedan desencadenar los liberales, por esta cuestión, será pues nube de verano, y nada pasará aquí, ábranse ó no se abran las Cortes.

Comiencen los políticos de todos los partidos por regenerar nuestro Parlamento enaltezando la misión de éste, demuestran al país que se ocupan de problemas de palpitante actualidad, y entonces podrán apelar al juicio de la opi-

nión pública, y hablar de las mil zarzajas con que ahora nos aburren sin engaños.

Que entre que no haya Cortes, ó éstas sigan funcionando como lo han hecho hasta aquí, no nos tiene con gran cuidado.

DESDE MADRID

Abril 28, 1905.

Después de haber tenido una gran acogida S. M. el Rey don Alfonso XIII en su viaje, regresó ayer á Madrid á las cuatro y media de la tarde.

Desde las primeras horas del día circuló por la Corte la noticia de que el tren regio llegaría á las tres de la tarde.

Al enterarse los ministros y demás personajes políticos, se apresuraron á marchar en sus carruajes para la estación del Mediodía; luego allí se encontraron con que S. M. no llegaría hasta después de las cuatro.

Las cercanías de la estación estaban verdaderamente alegres; numerosa multitud esperaba al Rey, con gran alegría; aquella masa humana deseaba ver á Su Majestad para dar un grito sonoro, el de «viva el Rey».

Por fin llegó la hora deseada y á las cuatro y media llegaba don Alfonso XIII con su séquito; toda aquella muchedumbre se agolpaba para verle, y acto seguido se confundieron las músicas que esperaban á S. M. con los vivas al Rey que le dirigía aquella multitud.

No puede haber sido más lucido y hermoso el viaje de S. M.

Las fiestas del centenario de Cervantes por su incomparable obra «Don Quijote de la Mancha», van á ser lucidísimas; habrá discursos, veladas, estudiantinas, cabalgatas, etc., etc.

La estudiantina «Cervantina», que por cierto se lucirá mucho en dichas fiestas, es digna de mencionarse; los numerosos jóvenes que la componen no pretenden otra cosa que dar animación á tan justificada y hermosa fiesta.

El Alcalde de Madrid, para que sea mucho más alegre y popular dicho cen-

tenario, ha concedido que se den bailes públicos en todos los distritos de esta Corte, lo cual vendrá á animar mucho más tan hermoso festival.

Los madrileños no pueden estar quejosos, pues buenos días se les preparan para su expansión.

¡Algo bueno tenía que venir!

El excelentísimo señor Conde de Mejordada ha estado acertadísimo con las medidas adoptadas para que no se propague la viruela. A todos los trabajadores de la villa les ha obligado á que se vacunen inmediatamente, ó de lo contrario no se les pagará su jornal, mientras no lleven la papeleta de vacunación ó revacunación.

También ha establecido para el que se vacune en las Casas de Socorro y otros centros benéficos una lotería especial compuesta de varios premios, y de la cual, toda persona que se vacune, se le dará una papeleta con su correspondiente número.

A CRUSELLES.

Por laudable iniciativa de nuestro querido amigo don Luis Zúñiga, se ha dirigido la instancia que copiamos á continuación, y en virtud de la cual, se celebrará mañana á las doce una importante reunión en Alba de Tormes, á la que asistirán representaciones de los pueblos ribereños.

EL ADELANTO, que tanto y en diversas ocasiones, se ha preocupado de este asunto de interés para la región, estará también representado en dicha reunión.

Lo del Canal de los Gujarrales

A LA EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL

Los Ayuntamientos que autorizan se dirigen á la Diputación de su provincia, exponiendo lo siguiente:

En el año de 1885 se concedió por la Administración á los vecinos del Barco de Avila don Atanasio García, don Felipe Moreno de la Cámara y don Raimundo Araúz, un canal de riego denominado «Los Gujarrales», derivado del río Tormes, en el término municipal de Los Llenos. En la concesión se fijaron por el Gobierno civil de Avila una porción de obligaciones que debían cumplir los concesionarios, entre las que hay algunas cuyos dictados dejarían á salvo los intereses de la provincia de Salamanca, si rigidamente se observaran.

Dispone la primera de aquéllas que se concede el aprovechamiento de 95 litros de agua por segundo, de 15 de Octubre de cada año á 15 de Junio del siguiente, para el riego de 201 hectáreas exclusivamente; se previene por la séptima que se construirá un módulo que en ningún caso consenta el paso de un caudal de agua superior al concedido. De cómo se cumplen estas condiciones nos dá fé el propio Tormes desde que comienza el estío. Una simple visita persuadirá á cualquiera de que la concesión es solamente la pantalla para disponer del río entero.

Las 200 hectáreas se multiplican fabulosamente de año en año; el módulo no existe desde que volvió la espalda el ingeniero que inspeccionó la obra; las estaciones hanse mágicamente trocado y el canal de invierno se utiliza precisamente de Junio á Octubre, y así la concesión no es otra cosa en la práctica que la enajenación por el Estado del río Tormes á los tres señores concesionarios. ¡Hasta ahí llega el favor de algún desposado con la verdad!

Para poner coto á semejantes abusos que arrebatan á nuestra provincia una gran riqueza esparcida por extensísima zona y atentan á la higiene hasta oír los muros de nuestra propia capital de infectos charcos durante una larga temporada, no es justo abandonar la reclamación á la consorcio de algunos particulares, mientras acaso el egoísmo de los más, les permita ver cómodamente la defensa de los intereses comunes. Tampoco es equitativo, aparte de las trabas que la ley municipal impone, que el celo de unos cuantos Ayuntamientos ribereños batalle por todos los demás.

La Diputación, unidad suprema en la provincia, es la que debe dar cuerpo á la defensa de tanto interés como lastiman en Salamanca los desafueros que en Avila se consienten en el Canal de los Gujarrales. La cohesión que estos intereses exigen para hacer eficaz el derecho de todos, solo está en manos de aquélla; á ella, pues, acuden los Ayuntamientos que subscriben en la esperanza de que los daños que manifiestan, ha-

llarán pronto remedio en nuestra corporación provincial.

Excmo. Señor: Siguen las firmas.

VIDA OBRERA

La fiesta del Trabajo

La Federación Obrera de esta ciudad ha acordado celebrar *La fiesta del Trabajo* con los siguientes festejos:

En la noche del día 30 de Abril, víspera de la fiesta, se celebrará una verbena en la calle donde está instalado el Centro Obrero (Arco de la Lapa), con vistosas iluminaciones, cantando el orfeón obrero á las doce de la misma, para saludar el nuevo día.

Al amanecer, la banda de música *El 1.º de Mayo* recorrerá los barrios obreros entonando bonitas danzas.

A las nueve de la mañana del día 1.º de Mayo se organizará una manifestación que irá á la Plaza Mayor, con objeto de celebrar un mitin en el templo allí instalado, galantemente cedido para tal objeto por el Ayuntamiento.

En este mitin harán uso de la palabra estudiantes y obreros.

Después del mitin la manifestación se dirigirá al Centro Obrero donde se verificará el reparto de premios á los hijos de los asociados, consistentes en herramientas de trabajo.

Por la tarde se celebrará una gira en la Alamedilla.

Industrias salmantinas

NOVELTY

El día 2 del próximo Mayo, se abrirá al público el nuevo café instalado en la Plaza Mayor, casa del señor Rodríguez Fabrés, inmediata al edificio que ocupa la Corporación municipal.

Hemos tenido ocasión de visitar dicho establecimiento que lleva el título de *Novelty*, y cuanto digamos acerca del buen gusto y acierto puestos en él, no pecaremos por exceso de elogios.

Consta el local de dos salones que forman un ángulo de lados desiguales.

En el de menor capacidad y que es el que corresponde á los cuatro huecos de ventana que dan á la Plaza, es donde más preferentemente se ha derrochado el confort en decorado, mueblaje y cristalería.

Los muros están cubiertos por preciosos tapices que diseñan asuntos de caza. Los veladores y sillas de madera curvada, así como el mostrador de la misma madera con tapa de mármol, están pintados de verde claro, que es el color que impera en los demás muebles y cortinajes del nuevo café.

Artísticos cristales emplomados de colores, se han colocado en las ventanas de *Novelty*.

La cocina y bodega que ocupan la planta baja del café, así como todo el servicio y menaje propio de estas industrias, es de lo más acabado y perfecto.

La instalación eléctrica, montada con gran lujo de detalles y abundancia de luces, tiene apropiado remate en la muestra del café, hecha la palabra *Novelty* con letras luminosas, ahora de una gran novedad y maravilloso efecto.

Al frente de la cocina de *Novelty* figura un excelente repostero y cocinero llegado de Madrid.

Felicitemos á nuestros queridos amigos los propietarios del café, don Federico y don Vicente García, á quienes deseamos un buen negocio, y felicitamos también al señor Huebra, bajo cuya dirección se ha decorado el local, pues el café *Novelty* de ésta puede compararse á cualquiera de los mejores de otras provincias de mayor importancia que la nuestra.

TRENES BARATOS

La compañía de los ferrocarriles de M. C. P. y del Oeste de España anuncia que, desde el día 1.º de Mayo se despacharán, en todas las estaciones de su línea, billetes de ida y vuelta á precios económicos entre las mismas y Madrid, con motivo de las fiestas conmemorativas del tercer centenario del *Quijote* y romería de San Isidro, que en la Corte han de celebrarse.

Los precios de dichos billetes, desde las estaciones de nuestra provincia son los siguientes:

Montemayor, primera clase, 40'15 pesetas; segunda clase, 28'80; tercera clase, 19'55.

Puerto de Béjar, Béjar, Sanchoyuelo, Ledrada, Fuentes de Béjar, Guijuelo, Fresno, Siete Iglesias, Alba de Torines y Arspiles, 42'20 en primera, 30'90 en segunda y 19'55 en tercera.

Los billetes se expendrán del 1.º al

15 de Mayo y servirán para regresar desde el 5 al 31 de dicho mes.

Podrán utilizarse con ellos todos los trenes de viajeros que circulen entre los puntos de procedencia y destino, excepto el correo número 1, en el trayecto de Plasencia á Madrid y el número 111 de la línea de Plasencia á Astorga.

No se podrán llevar más equipajes, que los conducidos á la mano.

Estos billetes son intransferibles y solo podrán utilizarse al regreso, por las mismas personas que los hayan empleado á la ida.

Para el centenario

La Escuela municipal de Artes é Industrias

Los profesores de la Escuela municipal de Artes é Industrias, están organizando, para conmemorar el tercer centenario de la publicación del *Quijote*, una exposición de los trabajos hechos por los alumnos en el presente curso, y una velada, en la cual se hará un reparto de premios extraordinarios, entre los que más se distinguen por su aprovechamiento.

La exposición de trabajos estará abierta al público los días 7, 8 y 9 de Mayo, de siete y media á nueve y media de la noche, en las salas de Dibujo del Instituto general y técnico.

La velada se celebrará el día 9 á las ocho de la noche, y en ella leerán trabajos en prosa y en verso, en español y francés, algunos alumnos de la escuela.

SUCESOS LOCALES

Accidente del trabajo

A las nueve menos cuarto de esta mañana ha ocurrido una sensible desgracia en las obras del nuevo edificio que los Salesianos están levantando en las Afueras de la puerta de Toro, de la cual ha sido víctima un obrero llamado Emilio Pérez Carrero, de 38 años de edad, casado y con cuatro hijos pequeños.

A dicha hora se hallaba trabajando en un andamio de unos seis á siete metros de alto, teniendo la mala suerte de caerse de él al suelo, yendo á parar á unos montones de piedra.

El golpe que llevó el infeliz obrero fué terrible, quedando sin sentido por espacio de algunos momentos y presa de una conmoción cerebral.

Trasladado por algunos de sus compañeros á la Casa de Socorro, se le apreciaron varias heridas en la cara de consideración, otra debajo de la barba y magullamientos en distintas partes del cuerpo.

Su estado inspira serios cuidados. El desgraciado obrero es persona muy conocida, y vive en la actualidad, en la Plazuela del Río.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y EL DE BARCELONA

En nuestro mercado de ayer se concertaron escasas operaciones á 56 y 56 y 1/2 reales las 94 libras sobre vagón Salamanca.

Barcelona 28.—Sin operaciones de Salamanca pagarán á 52 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, á 45 reales.
Cebada, á 37.
Algarrobas, á 50.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol. 31'0
Ídem á la sombra. 24'0
Mínima 9'0
Dirección del viento. N. O.

Cultos para mañana

Dominica in *Albis*, primera después de Pascua. Sereza de la Dominica, *Catedral*.—A las nueve y media misa solemne y sermón.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde, estación, cánticos y reserva.

Adoración.—A las nueve y media misa rezada; por la tarde, á las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste-
 dia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, far-
 macia del Lodo. Rodilla, Guljuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigas-
 trálgico; cura el 98 por 100 de enfer-
 mos del estómago e intestinos, aun-
 que sus dolencias sean de más de 30
 años de antigüedad y hayan fracasado
 todos los demás medicamentos. CURA
 el dolor de estómago, las acedias, aguas
 de boca, vómitos, la indigestión, las
 dispepsias, estreñimiento, diarreas y di-
 senteria, dilatación del estómago, úl-
 cera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con
 dispepsia; las CURA porque aumenta
 el apetito, auxilia la acción digestiva,
 el enfermo come más, digiere mejor y
 hay mayor asimilación y nutrición com-
 pleta. CURA el mareo del mar. Una
 comida abundante se digiere sin dificul-
 tad con una cucharada de Elixir de
 Saiz de Carlos, de agradable sabor,
 inofensivo lo mismo para el enfermo
 que para el que está sano, pudiéndose
 tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y
 de los licores de mesa. Es de éxito se-
 guro en las diarreas de los niños. No
 sólo CURA, sino que obra como pre-
 ventivo, impidiendo con su uso las en-
 fermedades del tubo digestivo. Once
 años de éxitos constantes. Exijase en
 las etiquetas de las botellas la palabra
STOMALIX, marca de fábrica regis-
 trada.—De venta, Serrano, 30, far-
 macia, Madrid, y principaes de Eu-
 ropa y América.

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO
 DE
FRANCISCO NUÑEZ
 RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42
 Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados
 Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de
 defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, no-
 velas, libros de texto y cuanto se refiera a librería e imprenta.
 Postales de Salamanca y novedad.
 IMPRESOS DE TODAS CLASES
 CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD
 RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874
Gran Comercio del Precio Fijo
 DE
Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas coleccio-
 nes de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de
 señora como de caballero.
 Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, cordones
 y géneros de punto.
 Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30
 céntimos el metro.
 Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.
Camisería y Sastrería.
 Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

LICEO ESCOLAR
 Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Fi-
 losofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, núme-
 ro 5, Salamanca.
 Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto e Ingre-
 so en la segunda enseñanza.
 Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores.—Pídanse reglamentos.

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ
 28, PLAZA DEL CORRILLO, 28
 La casa más antigua de Salamanca
 Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes
 y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas cla-
 ses y precios.
 Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, se-
 gunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.
 Elegantes cajas construidas á todas las medidas, de terciopelo, ve-
 ludillo, paño e indiana.
 Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los fune-
 rales.
 Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento
 no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.
 Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre
 la caja, por sencilla y económica que sea.
 Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible.
 Servicio permanente día y noche.
 Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento
 MANUEL RODRIGUEZ—SALAMANCA
 Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero
 SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y
 formas. Bucados, espuelas, estribos, fustas
 y látigos.
 Gran surtido en cepillería, gamuzas,
 esponjas y plumeros.
 Muletas de todas clases y precios. Sa-
 cos, cás para colegio, neceseres de via-
 je, portapés y portamantas.
 Baules mímre, cajas superiores de va-
 rias clases para viaje, almohadas de goma
 y cestas para merienda.
 Cinturones de todas clases y precios.
 Frascos y merenderas de aluminio. Cu-
 biertos y sés para campo y viaje.
 Collares de todas clases para perros

LA INSTRUCCION

Colegio de 1.^a enseñanza elemental y superior
 Preparación completa para el ingreso en el Instituto y
 Normales.
 Clase especial de Caligrafía.
 Calle del Prior, 20.
 Director: DON FRANCISCO MARTIN MESONERO. 30—24

GAL Petróleo GAL
 Lo MEJOR PARA EL PELO
Prudencio Santos Benito
 P. Mayor, 18.—Salamanca

Movimiento de trenes en Salamanca
SALIDA.—Línea de Medina del Campo
 Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.
 Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.
 Tren núm. 12, sud-exprés; lunes y jueves, 10'54 noche.
 Tren núm. 24, mixto; martes y sábados, 11'30 mañana.
LLEGADA
 Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.
 Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.
 Tren núm. 11, sud-exprés; miércoles y domingos, 11'22 mañana.
 Tren núm. 23, sale los martes y sábados para enlazar con el sud-exprés, y llega á
 Madrid á las siete de la noche.
SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal
 Tren núm. 1, correo; diario, 5'25 mañana.
 Tren núm. 5, mixto; diario, 4'50 tarde.
 Tren núm. 7, sud-exprés; miércoles y domingos, 11'27 mañana.
 Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.
LLEGADA
 Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.
 Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.
 Tren núm. 8, sud-exprés; lunes y jueves, 10'49 noche.
 Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 9'42 noche.
SALIDA.—Línea del Oeste (Plasencia)
 Tren núm. 111, mixto; diario, 4'40 tarde.
 Tren núm. 101, correo; diario, 4'40 mañana.
LLEGADA
 Tren núm. 102, correo; diario, 22'40 noche.
 Tren núm. 112, mixto; diario, 11'25 mañana.
SALIDA.—Línea del Oeste (Astorga)
 Tren núm. 102, correo; diario, 11' noche.
 Tren núm. 112, mixto; diario, 11'50 mañana.
 Tren núm. 132, mixto; diario, 5'50 mañana (á Zamora)
LLEGADA
 Tren núm. 101, correo; diario, 4'20 mañana.
 Tren núm. 111, mixto; diario, 4'08 tarde.
 Tren núm. 133, mercancías; martes, 9'15 noche (de Zamora)
SALIDA.—Línea de Avila
 Tren mixto; diario, á las 5 de la tarde y llega á Peñaranda á las 6'29 de la noche.
 Sale de Peñaranda á las 8 de la mañana y llega á Salamanca á las 9'9.

Atenbo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN
 Este Colegio, el más antiguo de esta ca-
 pital y su provincia, continúa con sus clases
 de instrucción primaria en sus acreditadas
 escuelas á cargo de los distinguidos profe-
 sores don Doroteo Bermejo y don Marcos
 Celador, con preparación completa para los
 estudios generales de segunda enseñanza.
 Para el próximo curso académico de
 1904 á 1905 se admiten alumnos internos
 medio pensionistas y externos en su propio
 local.
 Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

CURA P. IMAVERAL DE LA SANGRE

FERRO QUINA BISLERI
 ¿¿Queréis la Salud?? El que suscribe, Ca-
 tedrático de esta Facul-
 tad de Medicina y Aca-
 démico de la Real de
 Medicina y Cirugía, etc.
 Certifica que el FE-
 RRO QUINA BISLE-
 RI es un exelente tó-
 nico reconstituyente,
 compuesto de quina y
 hierro, y gñtes ambos, que en una expe-
 riencia secular ha consagrado como me-
 dicamentos de primera fuerza.
 En la debilidad general y en el
 empobrecimiento de la sangre, ya
 por exceso de trabajo, ya por convales-
 cencia, ya por enfermedades que desgas-
 tan, el FERRO QUINA BISLERI me-
 ha producido resultados prontos y efica-
 ces: grato además al paladar, constituye
 un vino de condiciones mejorables.
 Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés
 Martínez Vargas.
 De venta en t. das las buenas farma-
 cias y droguerías.
 Representant: ALFREDO ROLANDO.—
 Bajada San Miguel, 4, Barcelona.

Santiago y Maeso

GRAN — FABRICA — DE — JABONES
 Paseo de la Estación, 5.—Salamanca
 Tal ha sido el éxito alcanzado por los
 jabones que produce esta fábrica, que ha
 duplicado su producción.
 Que nuestros jabones se consideran co-
 mo los mejores, lo prueba la continua de-
 manda que de ellos se hace por todos los
 almacenes de la provincia.
 Sentado, esto, solo nos resta rogar al
 público se digno visitar nuestra fábrica para
 cerciorarse de la calidad de los jabones.
 Pífanse en todas las tiendas de ultra-
 marinos.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los
 que padecen tercianas y demás formas de
 paludismo, el específico SIN RIVAL de E.
 Mora.
 Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo,
 que devolveré el importe del específico á
 todo el que demuestre en debida forma
 haberlo usado con indi- acción precisa y no
 haber obtenido resulta lo favorable.
 Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
 Único depósito para la venta de píldoras
 febrífugas de E. Mora: almacén de drogas
 de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22
 Salamanca.

Especialidades Farmacéuticas
 granuladas de
F. SANCHEZ BENITO
 Farmacia: Platerías, Mayor, 46, Madrid
**Kola, Glicerofosfato de cal y ci-
 trato de magnesia**
 efervescentes, granulados.
 De venta: Farmacia del doctor Hoyos,
 Salamanca.

Imprenta y Librería
 de
Francisco Nuñez Izquierdo
 Salamanca

HOJA DEL CALENDARIO

Abril

Luna nueva el 4 a las 15'50 en Tauro. Sale el sol 5'.—Pónese 18'53.

SEMANA 17 29 SEMANA 17

SABADO

Stos. Pedro de Verona y Emiliano.

HUMORADAS

—¿Y ahora qué hace su hijo? a Gedeón preguntaban; y el que por bobo tenemos, contestó al instante:—Nada. —¿Entonces quién lo sostiene? —¡Vaya una pregunta! ¡El agua!

Un médico que quería tomar fama, en encontrando algún enfermo, decía: —¿Veis ese a quien van cantando? Pues yo era quien le asistía.

BIBLIOGRAFIA

La manifestación obrera

De la importancia que tuvo la manifestación obrera celebrada el domingo en Madrid en honor de las víctimas del Depósito de aguas, puede uno darse cuenta exacta viendo la magnífica información que de este asunto publica Nuevo Mundo en su número de esta semana.

Reproduce el popular colega, a tamaño de doble plana, una fotografía hecha en la calle de Alcalá al paso de los manifestantes, y completa la información con varias instantáneas obtenidas en la plaza del Progreso durante la organización de la comitiva y su marcha, y otras del momento de la disolución, cuando Pablo Iglesias dirigió la palabra a sus compañeros.

También publica Nuevo Mundo notas gráficas muy interesantes de las corridas celebradas últimamente en Madrid, de la visita del Rey á Albacete y Villarreal, de la crisis obrera en Andalucía, de la muerte de don Juan Valera, de las carreras pedestres, de la Cara de Dios en Madrid, etc., etc.

Con éxito verdaderamente asombroso continúa publicando la Casa Editorial Maucoi el Viaje al Polo Sur, célebre obra del ilustre explorador sueco Otto Nordenskjöld.

Esta obra, que es un envidiable timbre de gloria para el ramo editorial de España, es interesantísima y sugestiva, amena y científica á la vez.

Los importantes y curiosísimos temas que desarrolla el valiente explorador en los últimos cuadernos que se han publicado son los siguientes:

Un encuentro inesperado.—El día 12 de Octubre.—Gunnar Andersson, Duse y Grunden.—Narración de sus aventuras.—Marcha hacia casa á través del estrecho y bahía de Sidney Herbert.—Pecosa jornada sobre el hielo.—Llegada á la estación. En este capítulo, correspondiente al cuaderno número 20, termina el primer tomo de la notable obra.

Los demás cuadernos, también llenos de interés, contienen:

De Gotemburgo á Port-Stanley.—A bordo del vapor «Fair Rosamond», costeando el litoral al mediodía de las islas de Falkland.—Verdadero Rosamond.—Del fondo del mar del Sur.—Los prime

ros días en la Tierra de los elefantes marinos.—Vida de tienda y viajes en bote.—Descripciones de la naturaleza de la Georgia del Sur.—La Tierra del Fuego y los indios onas.—Viaje de Wengersgaard en el bote de lons al lago de Fagnano.—Hacia el Sur.—Nuevas exploraciones.

Las innumerables ilustraciones que contienen estos cuadernos son interesantísimas, y contribuyen á avalorarlos las láminas sueltas y una primorosa cromía que resulta un cuadrito curioso y admirable.

No es, pues, de extrañar el éxito asombroso de el Viaje al Polo Sur.

Mercados generales

Han sido abundantes lluvias pero ni con éstas ni con las que aún amenaza todavía el tiempo actual se puede decir hoy por hoy si la crisis agrícola quedará del todo resuelta.

Es indudable que los campos presentan mejor aspecto. Los trigos han ganado un ochenta por ciento, pero no debemos olvidar que han llegado á las puertas de la muerte.

De todas suertes hemos de ser tributarios por completo, hasta la nueva cosecha, de las plazas extranjeras, pues hace ya mucho tiempo que los trigos nacionales se han agotado.

No obstante las nuevas esperanzas que inspira la actual cosecha después de las lluvias de estos últimos días, Castilla no baja la cotización de los trigos.

De ahí que el comercio triguero sea exclusivamente exterior.

La república Argentina está haciendo considerables envíos para aprovechar la baja de cuatro pesetas de derechos de aduanas. Esta noticia produjo la consiguiente baja en la plaza de Londres.

Con estos arribos y los de la India y Rusia quedará satisfecho el déficit actual y estaremos en condiciones de esperar la nueva cosecha y, sin que se pueda adelantar juicios, la generalidad de agricultores espera que será excelente.

Los alcoholes siguen paralizados, debiendo añadir que los pueblos que han sido visitados por los funcionarios del nuevo impuesto, han tenido que desistir de llevar á cabo el cumplimiento de su cargo, ante la manifiesta oposición de todos los industriales, amén de algunas amenazas de los agricultores.

Jacinto Niño 46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsés, forma francesa.—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.—Se encarga también de servir corsés á medida con perfección y economía de precios.

Se venden dos sillerías de seda, talladas, á 25 duros una, y una porción de muebles, todos muy baratos.—San Pablo, núm. 21, darán razón.

Tierras de labor.—Se venden, de dieciocho á diecinueve hectáreas, en Carpio de Bernardo.—Informará don Juan José Carabias, en esta ciudad, afueras de Sancti Spiritus (almacén de maderas de Flores y Compañía).

Se venden dos mesas de billar y accesorios correspondientes; todo en buenas condiciones. Del precio informarán en la calle del Conde de Romanones, número 8.

Oftalmiaterion.—Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos.—Siempre hace bien, jamás daña.—Enfermos de la vista! Antes de que gastéis un céntimo, se os invita á que utilizéis, para convenceros, y de

acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de pacientes curados.—Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orense.—Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

EL MOMENTO DE ANSIEDAD.

Para las Madres Carinosas.

La época del embarazo y algunos meses después del parto son siempre el momento de mayor ansiedad para las madres, especialmente aquellas que anhelan para sus hijos el mas preciado de los regalos, el regalo de la salud. Toda madre que ambicione la salud de su hijo y la suya propia, logrará este objeto si, durante algunos meses después del embarazo, toma la Emulsión Scott. La Señora Felip explica claramente cómo se obtiene este feliz resultado, tomando la Emulsión Scott. ¡Qué sencilla precaución! El tomar Emulsión Scott en dicho tiempo equivale á infiltrar gotas de salud en el organismo. La Señora Felip relata aquí lo sucedido:

Calle de San Martín, No. 88, 3.º 1.º, Barcelona, 28 de Enero de 1904.

Muy Sres. míos: Con gusto les envío los siguientes datos para su publicación. De resultados de un parto, quedé muy anémica y sin poder amamantar á mi hijo, viéndome precisada á buscar una nodriza. Después de tomar unas cuantas botellas de Emulsión de Scott, he recordado mis perdidas fuerzas, estoy muy bien de salud y puedo criar perfectamente á mi hijo, que está gordito y sano.

D. ENRIQUETA FELIP. De VS. atia. y s.s. q.s.m.b. ENRIQUETA FELIP.

Miles de cartas análogas, pueden ser enseñadas por los propietarios de la Emulsión Scott. Y sabemos que les basta á las madres el que les muestren el camino, para que lo sigan inmediatamente. No hay madre que desee descubrir la salud de su hijo, ó que éste sea raquítico. La Emulsión Scott proporciona perfecta salud á toda madre, y á sus hijos todos los medios para un feliz porvenir, dándoles buena salud.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Venta.—Se venden de 800 á 1.000 cuartos en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Jesusa Gómez de Liano, de Peñaranda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Almacén de maderas de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava.—Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo saco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Casa de huéspedes de NICOLAS MÉRAS SARDINA, Plazuela de Barrionuevo, núms. 2 y 3.—ALBA DE TORMES.

Se venden las casas señaladas con los números 4 y 6 de la calle de Arriba.—Condiciones de venta, plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 9.

Arriendo de pastos para cuarenta reses de ganado vacuno de primavera y verano, y para 600 cabezas de ganado lanar de espiadero, en la dehesa de la Ventosa (Peñaranda).—Para tratar, con Ramón García, en Cordovilla. 15-11

Academia de Industria y Comercio

CALLE BORDADORES, 5. En vista de la aceptación que ha tenido este centro de ampliación de la primera enseñanza, que dirige el señor García Sánchez, exdirector de la escuela libre de comercio de Granada, y á fin de facilitar las prácticas y enseñanzas, se organizará desde el día 1.º de Mayo en la siguiente forma:

Grupo de asignaturas que se practican en todas las secciones.—Caligrafía, ortografía, aritmética mercantil, contabilidad por partida doble y frances.

Clase ordinaria para dependientes.—De nueve y media á once de la noche.—Honorarios: Cuota mensual, 20 pesetas; todo el grupo, menos el francés, 15 pesetas.

Clases extraordinarias.—Para adultos que no pertenecan á centros oficiales de enseñanza: Todo el grupo, clase diaria, alternada con las asignaturas, de siete á ocho y media de la noche, 5 pesetas.—Para niños, el mismo grupo de enseñanzas prácticas, de cinco y media á siete de la tarde, 2'50 pesetas; percibiendo el papel y libros rayados en la academia, 3 pesetas.—Clase dominical, de siete á ocho y media de la noche, gratuita.

Se admiten matriculas para las primeras secciones que se formarán, en su domicilio, en todo el presente mes y horas de cinco y media á ocho y media de la noche.

Los procedimientos empleados permiten asegurar pronto resultados en la enseñanza.

Venta de casa.—Se vende una en las afueras de San Román, número 37. Mide una extensión superficial de 243 metros y 20 decímetros cuadrados; consta de planta baja y piso principal, cuyos pisos se componen de muchas y amplias habitaciones, bien ventiladas, que dan vista al jardín que tiene de entrada, con corral, cuadra y otras dependencias. Para informes, dirigirse al dueño que vive en la misma casa. 15-3

Se vende una bonita finca de utilidad y recreo

compuesta de sesenta avanzadas de viñedo, treinta fanegas de tierra de labor, en ellas doce de regadío, con agua de pié permanente, cinco fanegas próximamente de alameda de nogal, blanco y chopo, con más de tres mil árboles frutales de finísimas y variadas frutas; con casas para el dueño ó arrendatario y para el guarda, con corral, cobertizos, comederos, cobertizos y cocheras.—La persona que se interese á la compra, puede entenderse con su dueño, don Ildefonso Fernández del Campo, en Villamor de los Escuderos.

Amas de cría de leche fresca y primeriza, para criar en casa de los padres.—Darán razón en Carbajosa, de la Sagrada, Francisca Marcos.

La Urbana.—Compañía de Seguros contra incendios á prima fija, fundada en 1838, la más antigua de las compañías de esta clase que trabaja en España.—Capital social, seis millones de pesetas.—Capital en garantía, ochenta y cinco millones de pesetas.—Directores particulares en esta provincia, señores Baz Hierro, Ronda de Corpus, núm. 3, Salamanca. 30-12

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentelapeña.—Depósito y venta, Serranos, 10, y Rúa, 23.—Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Venta de una finca rústica y dos urbanas.—Docenas en la Rivera del Puente números 30 y 40, la primera tiene la fachada de piedra sillería. La Chopera «Soto Muñoz» distante un kilómetro de esta población á orillas del Tormes, se halla cercada, tiene huerta, abundantes pastos, arbolado de chopo y nogal, frutales y en la misma existen diferentes edificaciones.—Plazuela de la Fuente número 6 informarán. 21-15

Academia de CALIGRAFIA MODERNITAS y TENEDURIA DE LIBROS.

Horas de clase: De una á dos de la tarde, para los jóvenes, y de cinco á seis para señoritas (caligrafía). Calle de la Rúa, 33, principal. Queda también desde esta fecha abierta la matrícula en el grado especial, denominado Teneduría y Caligrafía del colegio graduado de niños (frente á las Claras), para los niños que de 10 á 15 años, mediante el módico honorario de CINCO pesetas mensuales, deseen adquirir, además de los conocimientos superiores de primera enseñanza, los especiales de Teneduría y Caligrafía, cuyo primer curso dará principio el 1.º de Mayo. El crédito que goza esta Academia, lo evidencian los trabajos de los alumnos expuestos en vario: escape-

rates de la Plaza Mayor, y que el público habrá podido apreciar en distintas ocasiones.

El Director de ambos centros: Don Angel Grande. 30-8

Floricultura.—El floricultor de la calle de la Rúa, trata de realizar sus existencias. Camélias, á 4, 3 y 2 pesetas; alcinón del Norte, á 3 pesetas; asilans finas, á 3 pesetas; claveles, muy raros, 2 pesetas; y así todos los artículos.—Calle de la Rúa, núm 55. 14-1

Bicicleta.—Se vende una bicicleta en buen uso. Del precio y condiciones informarán en la imprenta de este periódico.

CENTRO-PENSION MANES

para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUZ Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 —SALAMANCA—

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias salas distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se establece en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales. Fídanse detalles y reglamentos al Director y sistema de enseñanza.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 41 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Salamanca, don Segund Hernández Iglesias.

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

—¡Nó! —¿No está en Francia? exclamé con asombro y temor. Asombro, pues que sabía que el conde se hallaba en Pic rdia; temer, pues, que empezaba á dudar de la fidelidad de la sánabula viendo que se engañaba. —¿No está en Francia? repitió con voz firme. —¿En dónde está, pues? —¡Oh! lejos, ¡muy lejos! —¿Al menos en Europa? —¿Tampoco. —Pero, ¿en dónde está? ¡quiero que lo sepas! —Aldah pareció reflexionar. —El mar le separa de nosotros, dijo por fin. Está allá abajo... allá abajo... en los desiertos del Oriente... —¿En Egipto? —Nó... —En Siria? —Sí... creo que este país se llama así. —Quedé como herido de sorpresa. Nunca hasta entonces se había engañado Aldah en su sueño magnético y sin embargo esa vez se engañaba. —¿Cuántos años hace que obtuvisteis esta respuesta? preguntó Marcos. —Tres años, respondió el indio. El joven reflexionó. —Tres años atrás me hallaba efectivamente en Siria, dijo.

XI El anillo —Decidido á proseguir el experimento, continuó el narrador, hasta que me fuese demostrado que había sido juguete de una vana esperanza confiando en la ciencia, ó que Aldah me revelase un nuevo misterio, le interrogué con ardor. —Sus respuestas, cada vez más precisas y claras, me sumergieron en un plátego de ideas confusas, y no sabía ya si mi propio espíritu había perdido su lucidez. —Entró en los más minuciosos pormenores sobre el joven que veía, decía ella, en plena luz. —Describíome el país en donde se encontraba (ella que nunca había sospechado la vegetación de las comarcas orientales, ni su aspecto particular) con la más rigurosa exactitud. —Siguióme en el desierto; pintó con vivos colores el retrato de su persona... En fin, los nombres de Marcos y de Ismael se separaron de sus labios. —¡Los nombres que yo llevo! exclamó el joven. —Vuestros nombres, respondió el indio. Esta vez vacilé en mis dudas. El hijo del conde se llamaba Marcos Enrique, y sabía que desde su infancia se le había llamado con solo el primer nombre. —La más dolorosa alternativa torturaba mi espíritu,

sólo él conocía la existencia de esta señal, él solo podía afirmar por juramento, haberla visto sobre la persona del hijo del conde, y el Parlamento hubiera desechado esta prueba que no había dado á su tiempo. —Yo mismo nada podía, pues que no sabía nada, sino por medio de Aldah, cuya maravillosa narración hubiera sido tratada de impostura, y se me hubiera sin duda acusado á mí de sortilegio. —Luego el conde podía á su vez acusar á Giraud de suposiciones calumniosas, y gracias al favor que gozaba, hacer condenar como calumniador al pobre arquero. —Giraud comprendió todo el valor de mis palabras, y me prometió no hacer gestión alguna sobre este particular, guardar silencio y esperar. —Desatinado, devorado por la inquietud y la necesidad de adquirir nuevas pruebas de la infabilidad de la ciencia, dejé á Ruan y me dirigí á Amiens... A la mitad del camino encontré á uno de los criados del conde y supe que éste se hallaba en París, y retrocedí. —El conde de Bernac me recibió con esa fría amabilidad que le era habitual; pero poco me importaba su frialdad, casi hubiera desafiado su desdén. —El conde, invitado por mí á pasar á mi morada, bajo pretexto de entregarle un medallón que había pertenecido á su madre, y que yo poseía, vióse precisado á ceder á mi súplica. —Vino... Había yo resuelto hacer una prueba antes de ponerle en comunicación con Aldah. —El medallón que había quitado del cuello de la condesa era de oro liso sin ningún trabajo. El que entregué

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE EL ADELANTO)

El ferrocarril vasco-castellano Madrid 29.—La Diputación de Segovia ha tomado el acuerdo, que ha sido muy bien recibido por la opinión, de subvencionar con 60.000 pesetas el ferrocarril vasco-castellano que atraviesa la región oriental de Segovia en una extensión de 80 kilómetros.

Tratados de comercio Madrid 29.—Definitivamente han sido firmados en Lisboa los tratados de comercio de Portugal, los Estados Unidos y Suecia.

Coacciones Madrid 29.—La guardia civil de Puente Genil ha tenido que disolver los grupos de obreros que trataban de impedir por medio de la fuerza que los trabajadores empleados en la construcción de la carretera siguieran su obra.

Los obreros amotinados trataban de conseguir, por medio de la coacción, que sus compañeros abandonaran el trabajo y se unieran a ellos para pedir que todos fueran colocados.

Los conservadores Madrid 29.—También entre los prohombres del partido conservador ha producido marejada el retraso de la apertura de Cortes.

Dícese que ayer se han reunido algunos muy caracterizados para fijar el criterio que se ha de seguir en este asunto.

Los reyes de Inglaterra Madrid 29.—Han llegado a Marsella los reyes de Inglaterra.

Para la virgen del Pilar Madrid 29.—El papa Pío X ha benedecido solemnemente la hermosa corona que regalan a la Virgen del Pilar las damas de la aristocracia española.

El ministro de Marina Madrid 29.—El día 4 de Mayo saldrá para Canarias el ministro de Marina, señor Cobian, permaneciendo allí hasta el 15 y regresando después a Madrid.

La marina mercante Madrid 29.—Muy pronto se someterá a estudio del Consejo Supremo de Guerra y Marina el proyecto de reforma de la marina mercante.

La comisión nombrada por el señor Maura con este objeto introdujo grandes modificaciones en el proyecto; el cual se cree que ha de reportar grandes beneficios a las industrias.

Matanza de judíos Madrid 29.—En muchos puntos de Rusia ha comenzado la matanza de judíos.

En Bidostok la guarnición cosaca atropelló a la población judía, causando muchos muertos.

La triplece Madrid 29.—En los círculos políticos de Viena se elogia el talento y la alta diplomacia del Kaiser, que ha preparado la entrevista de los ministros de negocios extranjeros de Italia y Austria, solo para hacer ver la solidez de la triplece.

Para el centenario Madrid 29.—El Ayuntamiento de Castellón ha acordado solemnizar el próximo centenario del Quijote con grandes festejos.

Además de las fiestas populares que se celebren, se dará a una calle el nombre de Cervantes y se repartirán premios a los niños que concurran a las escuelas públicas.

La protesta de los republicanos Madrid 29.—En la protesta que los

republicanos han entregado al señor Villaverde por la prolongada clausura de las Cortes, se califica la rápida sujeción en los ministerios de diferentes personajes de cinematógrafo infantil sujeto a la caprichosa voluntad de la Corona.

Se censura acremente que se consienta villaverde al Parlamento como se está haciendo, olvidando que no basta la confianza de la Corona para gobernar.

Los republicanos dicen en el mensaje de protesta que es necesario atacar el abuso del poder personal que están haciendo los conservadores.

La teoría de Villaverde sobre las disoluciones de Cortes, equivale a la clausura perpetua si los presupuestos se aprueban en una sesión.

El documento termina con la amenaza de recurrir a la acción revolucionaria.

Silvela y Maura Madrid 29.—Ayer dieron un largo paseo en el Retiro los señores Silvela y Maura.

Amigos particulares de ambos decían que durante el paseo se ocuparon detenidamente de la cuestión política, mostrándose ambos conformes en la apreciación de las cuestiones principales.

El señor Ojeda Madrid 29.—Ha llegado a Gibraltar, procedente de Nueva York, el distinguido diplomático señor Ojeda, el cual salió inmediatamente para Madrid.

Maura, Silvela y Salmerón Madrid 29.—Los señores Maura y Silvela visitaron ayer al señor Salmerón, celebrando con él una detenida conferencia.

A la salida dijeron que se habían reunido únicamente para tratar cuestiones de abogacía en que los tres intervienen.

Sin embargo, algunos suponen que se ocuparon del mensaje de los republicanos.

Muerte de Lustedó Madrid 29.—Ha fallecido en Madrid el conocido literato Eduardo de Lustedó. Su muerte ha sido muy sentida por los escritores, entre los que gozaba de grandes simpatías.

El entierro se verificará hoy a las once de la mañana.

El Arzobispo de Zaragoza Madrid 29.—El papa ha recibido en audiencia particular al Arzobispo de Zaragoza, interesándose mucho por las cosas de España, de las cuales hablaban largamente.

LA GUERRA

¿Dónde está Rodjenveski? A pesar de cuanto hacen los correspondientes de los periódicos y los de las Agencias telegráficas, a última hora de ayer no se sabía aún donde está Rodjenveski.

La escuadra de Togo Desde Sanghay han circulado noticias a todos los centros marítimos diciendo que el grueso de la escuadra del almirante Togo se ha concentrado en los alrededores del Estrecho de Tanchine.

Los japoneses se retiran Las avanzadas del ejército ruso han atacado con tal fuerza estos días a los japoneses, que todo hace prever que éstos tendrán que evacuar Chantufú.

RIVEGA.

Escrito expresamente para el Orfeón Santamartino que dirige el señor Mezquita, esta masa coral está ensayando un *point pourrit* de aires andaluces, original la letra de los hermanos Serafín y Joaquín Álvarez Quintero y la música del malogrado maestro Brull.

En el paseo de las Carmelitas fué atropellado ayer tarde un niño, por la máquina que montaba un ciclista. Afortunadamente el niño resultó ileso.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Sobre el tema "Concepción de la diatesis", disertó ayer tarde en la Academia Médico-Farmacéutica, el doctor Pinilla, siendo muy felicitado por su trabajo.

Noticia importante Quien quiera pasar hermosa tarde y gozar de la primavera divina, no deje de encargar hornos de San Pablo, "La Mallorquina."

PASTELERIA Y CONFITERIA 2 13, San Pablo, 13 1

Según leemos en la prensa de Valladolid, al constituirse la Diputación provincial, el diputado republicano señor Cubas, dedicó un expresivo recuerdo, tan merecido como justo, al exgobernador de aquella provincia que lo es hoy de Salamanca, nuestro querido amigo don Victoriano Guzmán, por la inteligencia y celo con que desempeñó aquel Gobierno civil.

PRACTICANTE.—Se necesita uno con buena práctica para la farmacia de don Miguel M. Merás, de Guijuelo.

Horroroso suceso!! Abrigos de primavera alta fantasía de irreprochable corte, 20 pesetas. Faldas de rico glase, con guarnición de volantes y entorchados seda, 45 pesetas. Gangas sólo por cuatro días.

Nuestro querido amigo don Angel García Ruiz ha pasado por el inmenso dolor de perder a su hijo Angelito, precioso niño de corta edad.

Ayer ingresó en la cárcel el sereno que anteayer agredió al cabo de la guardia municipal, señor Requejo, suceso del cual ya dimos cuenta.

A todas las señoras El representante de la casa Goya y Compañía de Bilbao, llegará a ésta en los primeros días del mes de Mayo con los artículos siguientes:

Equipos para novias y canastillas; vestidos para niñas de 6 meses hasta 12 años; faldas de seda, matinés manteleñas finas, sombreros y gorras de fantasía para bebés.

Como siempre, se hospedarán en el Hotel del Comercio, poniendo exposición de todos los artículos.

El número de Los Sucesos de esta semana trae una extensa información fotográfica de la última manifestación obrera de Madrid, las cogidas de los espadas Machaquito, Lagartijillo, Minuto, Montes y otros.

Además trae otros grabados de actualidad. De venta, librería de Núñez, Rúa 25.

A las señoras Representante de la casa A. Cotruello de Bilbao, con todas las colecciones de vestidos y abrigos de última moda, en el Hotel Pasaje, por tres días solamente.

Esta casa deja los modelos a las clientas. Sombreros de señoras Se han recibido de París los últimos Modelos para la presente estación.

Se copian los Modelos, se reforman los usados con prontitud y economía. AL MODELO DE PARIS, Plaza Mayor, 38

Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco y media. A las once menos cuarto misa de los Catecismos.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor del Santísimo Sacramento. Estará abierta la capilla al público desde las doce a las tres de la tarde.

Sancti-Spiritus.—Misas a las siete y a las nueve de la mañana. A las tres rosario y Catequesis.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas desde las cinco. Fiesta en honor de Santa Catalina de Sena, por la mañana a las seis y media misa y comunión general. A las diez exposición de S. D. M. y misa Pontificalis de Perosi y sermón que predicará el Dr. don Lorenzo Rodríguez, Vicerrector del Colegio de Calatrava. Por la tarde a las cinco, estación, rosario, novena, reserva y absolución general.

Capilla de la Cruz.—Todos los días visita a la Dolorosa.

Iglesia conventual de San Francisco (Padres Capuchinos).—Misas rezadas desde las cinco y media. A las seis y media misa conventual.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne conventual.

Parroquia del Carmen.—A las nueve misa parroquial.

San Juan de Sahagún.—Misa parroquial a las nueve.

San Sebastián.—A las nueve y cuarto misa parroquial.

San Pablo.—Misa parroquial a las ocho y media.

San Juan de Barbalos.—A las ocho misa parroquial.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Misas rezadas desde las seis.

Esclavas del Corazón de Jesús.—En la misa de las siete se expondrá a S. D. M. y estará expuesto hasta las cinco de la tarde, hora en que se reservará.

Purísima Concepción.—Misa parroquial a las nueve.

San Benito (Salesianos).—Continúa el mes consagrado a María Auxiliadora. A las seis y media misa y ejercicio del mes. A las ocho misa y rosario. Por la tarde, a las siete ejercicio del mes y bendición con S. D. M.

San Julián.—Sigue la novena de los Remedios. Predicará el reverendo P. Fr. Matías García.

Teatro del Liceo Esta noche se pondrán en escena La cizaña y Pepita Reyes. Entrada general, 65 céntimos.

Plaza de Toros Mañana, domingo, celebrará en nuestro circo tauromá, una tercera función, la notable compañía acrobática que dirige el señor Feijóo.

El programa es muy variado y en él están incluidos sorprendentes y arriesgados trabajos. También se anuncia el debut de nuevos artistas.

Los que nacen y los que mueren Nacimientos Angela Sánchez Barrueco, Manuel Garrido Garzón, María Velasco Morales y Austensia Sánchez Barrueco.

Defunciones Rosa Sendín Mangas y Sebastián Sánchez Sendín.

Crónica local y provincial Anoche produjeron un fuerte escándalo, en el caño de San Isidro, dos criadas de servicio.

Después de llenarse de improperios, fuéronse a las manos, siendo separadas por algunos transeúntes.

De Béjar regresó ayer tarde el diputado provincial señor Hernández Anaya.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

terio que me rodeaba, partí á toda prisa para Ruan, en donde, como ya os he dicho, habitaba Giraud en calidad de arquero del prebostazgo de aquella provincia, y me dí á conocer al antiguo y fiel criador del conde. —Giraud, le dije sin preámbulos, mil veces habeis tenido en vuestros brazos al hijo del conde Enrique. Vos jugabais con el niño, al que amabais con la mayor ternura. ¿No notasteis, pues, nunca en su persona alguna cosa, una señal... una cicatriz que le particularizara? —¿Una señal?... ¿una cicatriz?... dijo Giraud repitiendo mis palabras. —De repente se tornó extremadamente pálido y exhaló un sordo gemido. —¡Oh! ¡cuán miserable soy! exclamó. La memoria me ha faltado..., yo no he dicho eso en el proceso. —¿Qué! ¿qué es lo que no habeis dicho? exclamé á mi vez, presa de una emoción mayor aún que la del arquero. —No he hablado de la señal que el joven conde llevaba en el brazo..., habla olvidado esa singularidad.... Vuestras palabras despertaron mis recuerdos... —¿Qué señal? ¿en qué brazo? dije cogiendo la mano de Giraud. —En el izquierdo, encima de la codo, una cruz, resplandiente. —Lancé un grito: Aldah no me había engañado, la ciencia había dicho la verdad: en realidad, era yo dueño de un secreto poderoso y terrible. —Desconsolado, Giraud quería volver á París y hacer una nueva declaración, lo cual impedía. —En otro tiempo había sido rechazada su declaración, la nueva lo hubiera sido también infaliblemente. Luego

Si Aldah decía verdad, el hijo de Blanca, el niño por el cual había jurado velar, andaba errante, sin amigos, sin familia, entre peligros y privaciones. Pero entonces, ¿quien era ese que el Parlamento de París había reconocido? —Aldah no pudo responder á mis preguntas. Sus fuerzas estaban agotadas, y el continuar me hubiera expuesto á matarla. Detúveme, y la de perté presa de la más viva emoción. —Tres días seguidos renové la misma operación; tres veces obtuve las mismas respuestas con lo; mismos detalles cada día, y cada día más precisos. —Un hecho, entre otros, me impresionó singularmente, y este hecho, puramente material, no me permitió ya dudar de la veracidad de la ciencia. —Al describir minuciosamente al hombre que veía en los desiertos de la Siria, al trazarme, hasta en sus menores detalles y sin la más ligera vacilación, el retrato del hijo del conde de Bernac, Aldah, habló de una señal que el verdadero heredero del conde llevaba en el brazo izquierdo. —Esta señal, trazada con la punta de un puñal, y hecha indeleble gracias á una composición química de la que recordaba haber dado el secreto en otro tiempo á mi mejor amigo, debía, según las indicaciones de Aldah, estar colocada en el brazo izquierdo un poco más arriba del nacimiento del codo. —Ignoraba completamente esta particularidad, y durante el proceso, ninguno de los testigos la había mencionado. —Queriendo descubrir á todo trance el extraño mis-

—¿Qué? —Un rizo de su cabello... —¿Un rizo de su cabello?... dijo con asombro. —Sí... —¿Cómo! ¿esto te bastaría para conocer los pensamientos de un hombre al cual estos cabellos hubiesen pertenecido, para revelar me su condición, lo que ha sido, lo que es y lo que hace? —¡Sí, si vos me lo mandaseis! —Dudé todavía: me faltaban pruebas para convencerme de que la ciencia podía llegar tan lejos. —De repente una idea acudió á mi imaginación; recordé los cabellos recogidos del cuello de la moribunda condesa. —Aldah ignoraba toda esta lúgubre historia, yo sabía que el conde de Bernac se hallaba en aquel momento en su castillo, y quise aventurar un ensayo. —Fuí en busca del medallón, abrílo y puse el sedoso rizo en manos de Aldah. —Luego, después de dejarla descansar suficiente tiempo, que á mí me pareció muy largo, empecé la prueba. —Como anteriormente, Aldah vaciló y pareció experimentar las mayores dificultades para contestar. —Por fin, se despejó su cerebro y la joven habló. —¿Aquél á quien pertenecen estos cabellos era muy joven cuando se los cortaron, dijo. —Sí, respondió. —¿Y ahora? —Ahora es hombre. —¿Le ves? —Perfectamente, aunque está lejos de aquí... —Sin embargo, ¿se halla en Francia?